

Ramassage citoyen de déchets autour du lac

Onze tonnes de déchets : c'est ce qu'ont ramassé trois associations en un an dans le massif vosgien. Un chiffre qui pousse à réfléchir et à agir. Dimanche, elles organisent, avec d'autres collectifs et le soutien du Parc naturel régional des Ballons des Vosges, un ramassage citoyen à Kruth.

Des bouts de plastique, des débris de verre, du papier toilette ou des masques... La nature peut parfois ressentir à une benne géante. Dans le massif vosgien, de nombreuses associations se donnent pour mission de la préserver. Soutenues par la

communauté de communes de la Vallée de Saint-Amarin (CCVSA) et le Parc naturel régional des Ballons des Vosges, elles organisent ce dimanche 8 août un ramassage à Kruth. Justine Damlincourt, en charge de la participation citoyenne et du lien social au Parc, nous parle de cette toute première action menée à l'échelle du massif vosgien.

Comment est née cette idée de ramassage citoyen ?

Le Parc naturel régional des Ballons des Vosges lance chaque année un appel à projets Soutien aux initiatives citoyennes. Onze projets ont été lauréats en 2021, dont l'association Rando'nett Hautes Vosges, qui ramasse des déchets dans le massif. En analysant le territoire, j'ai remarqué que d'autres le faisaient aussi, également dans le Bas-Rhin. On s'est dit qu'on pourrait regrouper les associations des différents territoires pour ramasser des déchets et créer un événement commun.

Pourquoi avoir choisi le lac de Kruth pour ce rendez-vous ?

On pensait initialement l'organiser sur la grande crête des Vosges. Mais il y a souvent beaucoup de visiteurs, ça s'annonçait compliqué. On a choisi un endroit plutôt central, où il y a du passage, donc potentiellement des déchets à ramasser, et où il y a



D'autres ramassages de déchets, ailleurs dans les Vosges, pourraient être organisés dès la rentrée par les associations présentes au lac de Kruth dimanche. Archives L'Alsace/Thierry GACHON

un lac aussi. Certaines des associations organisatrices – comme Alsace Nature Florival – sont centrées sur la protection des lacs et rivières.

Quelles sont ces associations participantes ?

On en a cinq : Rando'nett Hautes Vosges, de Cornimont, Alsace Nature Florival,

autour du lac de Kruth. Ce n'est peut-être pas étranger à la présence de déchets...

Il y a des bennes sur le parking, mais pas de poubelles en effet, pour ne pas que les animaux sauvages déchirent les sacs, notamment. C'est une dynamique d'autonomie des visiteurs, pour les responsabiliser et qu'ils emportent leurs déchets avec eux. Le syndicat mixte du barrage de Kruth-Wildenstein (l'un des partenaires de l'événement, avec le SM4 et la CCVSA) emploie des saisonniers par ailleurs pour ramasser les déchets.

Pour vous, quel est le but de cette première rencontre ?

Créer du lien et une coopération avec les associations et les acteurs locaux, comme la comcom et les syndicats de traitement des déchets, parce que les déchets ramassés sont, dans la mesure du possible, triés. A terme, on pourrait imaginer avoir un compoteur de déchets au niveau du massif vosgien aussi. Là, c'est

une première rencontre et l'occasion de sensibiliser les gens.

Tout le monde peut se joindre au ramassage donc ?

Oui, l'événement est ouvert à tous. Les sacs et les pincettes seront fournis par l'association et le syndicat mixte du barrage de Kruth-Wildenstein. Les gens peuvent venir avec leurs gants. L'idée est de montrer les bonnes pratiques. Dans un contexte de changement climatique, on a besoin de tout le monde. Le collectif est important pour un bien commun, qui est la nature.

Propos recueillis par Morgane SCHERTZINGER

PARTICIPER Ramassage citoyen de déchets, ce dimanche 8 août, de 14 h 30 à 16 h 30, autour du lac de Kruth. Rendez-vous sur le parking du Schlossberg. Masque obligatoire. Inscriptions en ligne via le lien disponible sur la page Facebook de l'association Rando'nett Hautes Vosges ou au 06.10.76.48.72.

L'ALSACE 518121